



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de diciembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p><b>MAG y Agrocalidad toman muestras de granjas avícolas en Cotopaxi. El Telégrafo</b> Las entidades públicas cuentan con 40 personas en permanente vigilancia, tras declarar la zona como de emergencia zoonosanitaria. Además, entidades que forman parte de la mesa 6 del COE nacional reforzarán la presencia del personal, mientras que el Ministerio de Defensa tiene previsto ingresar con 150 efectivos a las granjas para que brinden apoyo en las actividades de contención de la enfermedad. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota Referente:</b> <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador</b> <b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador Juramos lealtad a nuestra Patria por eso trabajamos con honor y vocación de servicio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ministerio Defensa Ecuador</b> <b>#Pastaza</b> En el Centro de Privación de Libertad Putuimi, las @FFAAECUADOR realizaron un operativo de control, en el cual incautaron armas, municiones y explosivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> 👉 Estudiantes 📱📺 de la U.E. Gonzalez Sumárraga visitaron el Museo #CasaDeSucre 🏠 y conocieron la historia del Mariscal de Ayacucho y su esposa Marianita Carcelén. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>Presidente Lasso cumplió agenda de trabajo en Carchi. La Hora</b> Como último evento dentro de su agenda, el Primer Mandatario visitó la Brigada de Infantería N°31 Andes, donde, según la Presidencia, “en nombre de los ecuatorianos, agradeció la labor de las Fuerzas Armadas en la lucha contra el narcotráfico y la defensa de la soberanía nacional”. “Uno de los pilares fundamentales de mi gobierno es fortalecer a las Fuerzas Armadas y a la Policía Nacional, con más personal, con mayor equipamiento, con tecnología, y apoyar sobre todo los servicios de inteligencia para enfrentar al mal en el Ecuador”, fue parte del discurso de Lasso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente Lasso asegura que ya hay pistas sobre el responsable del asesinato del director de la cárcel El Inca. El Universo</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, lamentó la muerte de Santiago Loza Moscoso, director de la cárcel El Inca, quien fue asesinado al estilo sicariato la mañana del jueves. “Hoy sucedió un hecho lamentable. Asesinaron a un coronel en servicio pasivo que ejercía las funciones de director en el CPPL de El Inca, en Quito. ¡Esa muerte no va a caer en el anonimato! Tan pronto llegue a Quito visitaré a su familia y que quede claro: ya tenemos las pistas de quién es el responsable y lo llevaremos a la justicia para que pague por su delito”, anunció Lasso sin dar más detalles. El mandatario habló del caso durante un evento de las Fuerzas Armadas, en Tulcán (Carchi). Dijo que ya existen indicios sobre quién estaría detrás del crimen. <a href="#">Ver más</a>. <b>Nota Referente:</b> <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">La Hora</a></p>	
<p><b>Una ola de raptos en Esmeraldas. Expreso</b> Los secuestros le ponen los ‘pelos de punta’ a la gente en Esmeraldas. Desde el 1 de noviembre de 2022, cuando empezó el estado de excepción, se han registrado cinco casos, según datos de la Policía Nacional. Uno de los hechos más recientes ocurrió la noche de este miércoles 30 de noviembre, cuando sujetos armados interceptaron a un ciudadano que se movilizaba en un vehículo y lo secuestraron con carro y todo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>‘Hospital seguro’ sería la respuesta gubernamental ante incursiones armadas en casas de salud. El Universo</b> La seguridad relacionada con las unidades médicas fue uno de los temas que se abordaron en el XVI gabinete de salud que dirige el vicepresidente Alfredo Borrero. Según la vicepresidencia de la República, se realizará una reunión multisectorial para definir una estrategia conjunta para fortalecer la seguridad en las unidades sanitarias. El objetivo, agregó, es velar por el bienestar de los pacientes dentro de los establecimientos de salud. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Viernes, 02 de diciembre 2022**

<p><b>Una semana de violencia en Flor de Bastión. Expreso</b>          Flor de Bastión, sector de la ciudad que pertenece al distrito Nueva Prosperina, jurisdicción que registra el mayor número de muertes violentas en la Zona 8 (311), volvió a ser el escenario de un crimen. La mañana del jueves 1 de diciembre de 2022, sujetos en moto acabaron con la vida de Javier Alexander Bernita Cevallos, de 22 años. La víctima se movilizaba en una motocicleta junto a otro individuo, cuando fue atacado a tiros. Producto de los cuatro disparos (tres en la cabeza y uno en la espalda) se cayó del liviano vehículo donde viajaba como acompañante. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>'Se pide que se investigue. No podemos vivir con tranquilidad, no podemos vivir mirando hacia todo lado', dicen moradores de la Alborada tras explosión. El Universo</b>          En la calle 13 de la segunda etapa de la Alborada, en el norte de Guayaquil, hay temor. La detonación de un artefacto explosivo en una vivienda la madrugada de este jueves 1 alarmó a vecinos, quienes Las familias evitan identificarse y señalan que este tipo de hechos genera un ambiente de incertidumbre en una zona considerada como comercial y tranquila. decidieron incluso colocar cadenas en las puertas para evitar cualquier inconveniente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Armada del Ecuador</b>          @armada_ecuador          Una ARMADA !! Necesaria para proteger las líneas de comunicación marítima, el comercio y la defensa de los recursos de una nación que por herencia, historia y tradición está destinada a mirar hacia el mar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerzas Armadas del Ecuador</b>          #Carchi          El señor Guillermo Lasso, Presidente Constitucional de la República del Ecuador, acompañado del señor Grad. Nelson Proaño R., Jefe del CC.FF.AA, realizaron una visita a las instalaciones del Fuerte Militar #Tulcán, donde reconocieron la destacada labor del soldado ecuatoriano en la defensa de la soberanía en la frontera norte. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerzas Armadas del Ecuador</b>          Efectivos de la Brigada de Selva N. 19 "NAPO", en coordinación con la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales - ARC localizaron actividades de minería ilegal en el sector de #Punino, en el lugar decomisaron:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li><input checked="" type="checkbox"/> 03 retroexcavadoras</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 32 Clasificadoras tipo Z</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 12 campamentos</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 18 motores</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 2800 mts de manguera.</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 5570 galones de combustible</li> <li><input checked="" type="checkbox"/> 02 armas de fuego. <a href="#">Ver más</a></li> </ul>	
<p><b>@EjercitoECU</b>  <input checked="" type="checkbox"/> #Napo   Técnicos en desactivación de artefactos explosivos EOD del BE 68 Cotopaxi realizaron barrido técnico en las instalaciones del Centro de Rehabilitación Social de #Archidona , actividad que garantiza la seguridad del lugar y de los privados de libertad. #EjercitoECU. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>          #Pastaza   En apoyo a la @PolicíaEcuador, las @FFAAECUADOR realizó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el Centro de Privación de Libertad #Putuimi. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Guillermo Lasso elimina subsidio al diésel para camaroneras de más de 30 hectáreas. El Comercio</b>          El presidente de la República Guillermo Lasso eliminó, mediante Decreto, el subsidio al diésel para el sector camaronero, en fincas de más de 30 hectáreas de producción. Mediante Decreto Ejecutivo 614 se dispone que a partir del viernes 2 de diciembre se elimine el subsidio al diésel del sector camaronero para fincas de más de 30 hectáreas productivas. El Mandatario informó de esta medida a través de su cuenta de Twitter donde señala que "los subsidios deben beneficiar exclusivamente a los más necesitados, a los pobres". <a href="#">Ver más</a></p>	
---	--



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Viernes, 02 de diciembre 2022**

<p><b>Iván Saquicela se enfrenta a la Corte Nacional por el control de la Judicatura. La Hora</b> De hecho, el futuro de la Corte se balancea entre una profunda ruptura entre los jueces, y las advertencias de una posible auto convocatoria a una sesión extraordinaria, sin Iván Saquicela, para formalizar el envío de una nueva terna al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). Esta tiene los candidatos para presidir la Judicatura. El vacío del representante de la Corte en el CJ no logra resolverse desde febrero de 2022, cuando María del Carmen Maldonado renunció a la Presidencia de la Judicatura. Tras generarse un debate sobre el camino que debe seguirse para elegir a su sucesor, el 2 de febrero de 2022, el Presidente de la CNJ anunciaba que enviaría una terna para escoger al nuevo titular de la Judicatura. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Aprobación de informe es un “gran paso” para exoneración de visa Schengen para ecuatorianos, pero plazo para votación en Parlamento Europeo es indeterminado. El Universo</b> La aprobación del informe por parte del Comité de Libertades Civiles de la Unión Europea (UE), en el que se respalda la propuesta para otorgar viajes sin visa de hasta 90 días a los ecuatorianos, es considerado como un paso “importante” para lograr la exoneración del visado Schengen, según la Cancillería de Ecuador y analistas consultados por este Diario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hay tres procesos en marcha para modificar la Constitución. Primicias</b> El método más utilizado por los gobiernos para modificar la Constitución ha sido el referendo. El presidente Guillermo Lasso, además, optó por tramitar a la par una reforma, a través de la Asamblea Nacional. El presidente Guillermo Lasso es el séptimo mandatario que convoca a la ciudadanía a las urnas, desde el retorno a la democracia, para modificar la Constitución. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Envíos de oro ascendieron a 12 toneladas. El Comercio</b> De enero a septiembre del 2022, Ecuador exportó 12 toneladas de oro, según el reporte del Banco Central del Ecuador. El 83% de esa cantidad provino de la mina Fruta del Norte, ubicada en Zamora Chinchipe. La cifra equivale a 10 toneladas. La cantidad de oro exportado hasta septiembre de este año representa un crecimiento del 50% frente al mismo período del 2021, cuando se vendieron ocho toneladas de este mineral. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sector camaroneero calcula en \$ 0,16 por libra de camarón el impacto de la eliminación del subsidio. El Universo</b> El encarecimiento de los costos de producción en \$ 0,16 por libra de camarón es el impacto que el sector camaroneero proyecta por la eliminación del subsidio al diésel para los productores que tengan más de 30 hectáreas. Así los calculó la tarde de este jueves 1 de diciembre José Antonio Camposano, presidente de la Cámara Nacional de Acuicultura (CNA), durante una rueda de prensa en Guayaquil. El dirigente aseguró que la decisión de eliminar el subsidio, que según el Gobierno representará un ahorro de \$ 160 millones anuales, afecta al 82 % de la superficie camaroneera nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Juez liberó a Glas y a otros 12 presos polémicos en dos meses. Primicias</b> El Gobierno ha empezado una investigación sobre los fallos emitidos por Emerson Curipallo, el juez de Santo Domingo que dio la libertad provisional a Jorge Glas. Por tercera ocasión en 2022, un juez favoreció al vicepresidente Jorge Glas con una orden de libertad, aunque no ha cumplido las sentencias que pesan en su contra por asociación ilícita y cohecho, que suman 14 años. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Para el FUT no es suficiente alza salarial de \$ 25 y por varios reparos convoca a una movilización el 8 de diciembre. El Universo</b> Para dirigentes del Frente Unitario de Trabajadores (FUT) el alza salarial de \$ 25 anunciada por el Gobierno para el 2023 no es suficiente y solo cubre a un pequeño grupo de trabajadores: menos de 400.000 personas, según la presidenta del gremio, Marcela Arellano. Aunque el monto de aumento está acorde a la promesa de campaña de Guillermo Lasso, el presidente de la Confederación Ecuatoriana de Organizaciones Clasistas Unitarias de Trabajadores (Cedocut), Mesías Tatamuez, dijo que la oferta era subir \$ 100 pero en un solo año y que el mandatario lo dividió para todo su periodo y así incrementar el sueldo básico \$ 25 cada año. Ese valor se incrementó para el 2022 y así el básico se fijó en \$ 425 y ahora se volvió a aumentar \$ 25 para que el salario quede en \$ 450 a partir de enero próximo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayas, la provincia con más repunte de casos de Covid-19. Primicias</b> <b>Casi el 60% de los casos confirmados de Covid-19 en el país está en Guayas. La flexibilización de las medidas de bioseguridad y otros virus de la influenza que se enmascara con el coronavirus, provocan la diseminación del virus. La provincia de Guayas vuelve a ser el centro del repunte de casos de Covid-19 en el país. Según el reporte del Ministerio de Salud (MSP), en las últimas cuatro semanas hay un incremento sostenido de casos de coronavirus, que pasó de 145 a 1.142. <a href="#">Ver más</a></b></p>	
<p><b>Ecuador reabre su oficina comercial en Canadá. El Comercio</b> Ecuador abrió este jueves 1 de diciembre de 2022 una oficina comercial en Ottawa y prevé que en el primer semestre de 2023 se inicien oficialmente las negociaciones para la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC), según declaró a EFE el viceministro de Comercio Exterior ecuatoriano, Daniel Legarda. Legarda viajó a Ottawa para participar en la reapertura de la oficina comercial de Ecuador en Canadá, que había sido cerrada en años pasados, y mantener conversaciones con funcionarios canadienses, así como representantes del sector privado del país norteamericano. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de diciembre 2022

<p><b>Guillermo Lasso entregó viviendas y bonos para la infancia en Carchi. El Comercio</b> El mandatario Guillermo Lasso visitó la provincia de Carchi este 1 de diciembre del 2022. Entregó viviendas gratuitas y ordenó incorporar un sistema automatizado de asistencia para menores que acuden a los Centros de Desarrollo Infantil (CDI). El Jefe de Estado entregó 161 soluciones habitacionales en Carchi de forma presencial y, de manera interconectada, en Cotopaxi. En Carchi se entregaron 41 viviendas gratuitas, en terreno propio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>CNE anuncia que consulta popular irá junto con las elecciones 2023. El Comercio</b> El Consejo Nacional Electoral (CNE) anunció que la consulta popular irá junto con las elecciones en 2023, así lo manifestaron los representantes manifestaron este 1 de diciembre de 2022. Además se indicó que está previsto la convocatoria al Referendum 2023 inicie el 7 de diciembre. En una entrevista televisiva de este jueves, la presidenta del CNE, Diana Atamaint, dijo que "están preparados técnicamente y tenemos lista nuestra propuesta de papeleta borrador". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Congreso de Perú admite a trámite nueva moción de destitución de Pedro Castillo. El Comercio</b> El Congreso de Perú admitió este 1 de diciembre del 2022 a trámite una nueva moción de vacancia (destitución) presentada por la oposición en el Congreso contra el presidente Pedro Castillo por una presunta "permanente incapacidad moral" para seguir en el cargo que asumió el 28 de julio de 2021. La decisión, que implica la autorización para que la moción continúe el proceso parlamentario hasta volver al pleno para su debate final, el próximo 7 de diciembre, se tomó con el voto a favor de 73 legisladores, 32 en contra y 6 abstenciones. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>Ponerse camiseta, sacarse camiseta. JUAN ESTEBAN GUARDERAS. El Comercio</b> Voy a plantear algo muy controversial, pero en lo que creo férreamente: la camiseta de la selección ecuatoriana no la pueden usar todos. No es un tema legal, no soy tan idiota. Es un tema moral. Es un tema ético. Los corruptos, los ladrones, los sinvergüenzas que se lucran del Estado, los que destruyen el país, no deberían tener el derecho ético de usarla. Por ejemplo, todos los mineros ilegales, no pueden usar esa camiseta. El desempeño del país -no solo a efectos de fútbol y de otros deportes, sino de todo- se lo hace a pesar de ellos, no gracias a ellos. Estos tipejos están demacrando nuestro territorio, ¿con qué cara se atreven a ponerse esa camiseta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Lucha eterna, Eduardo F. Naranjo C. La Hora</b> La narración histórica cita continuas luchas por justicia y pocos tramos donde se alcanzó. En este territorio que nos aglutina como país vemos absortos y con poca esperanza que la riqueza del suelo ecuatoriano llegue a todos; los oligarcas se imponen sobre toda ley y orden. El Colegio de Ingenieros, Geólogos y ramas afines, presentó una alerta al presidente de la República y sus ministros, explicando la necesidad de revisar los contratos de prestación de servicios de los bloques 16 y 67 en la Amazonía, que terminan su vigencia. Consideran oportuno hacerlo en este momento y adjuntan un diagnóstico de situación del petróleo, reservas y la renta generada a fin de lograr un beneficio justo para el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Crimen de Estado, Matías Dávila. La Hora</b> ¿Ha existido realmente algún gobierno al que le haya interesado la educación? Mucho me temo que no. Seguimos teniendo el mismo sistema educativo que había cuando yo era niño (a principios del Pleistoceno). Todos memorizando, todos callados, todos sentados. ¿Vieron la charla en TEDx Quito de Claudia Tobar? Ella es directora senior de Innovación y Vinculación de la USFQ. En su charla empieza invitando a la audiencia a una aventura 'increíble'. Les convoca a estar sentados siete horas al día, sin poder hablar entre ellos, por los 12 mejores años de sus vidas y aprendiendo cosas que seguramente no les van a servir nunca; más aún cuando nos cuenta que los PPL (presos), tienen más 'tiempo libre' que el que tienen los estudiantes en los recreos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Por los que se van. Fernando Insua Romero. Expreso</b> En el Ecuador de la prosperidad, de los informes macroeconómicos hechos con más buenos deseos que verdades; en el Ecuador de los grandes conciertos, los autos del año y las grandes propiedades alimentadas por el dinero legal o ilegal que a la par fluyen por nuestra economía, no hay lugar al parecer para todos. Treinta mil ecuatorianos han salido del país solo en el último año, dejando atrás lo que alguna vez fueron. Compatriotas nuestros han perdido la vida en contenedores, en camiones, en el desierto o en la infame selva del Darién -uno de los lugares más duros y crueles del planeta-, víctimas de traficantes de personas. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**Viernes, 02 de diciembre 2022**

## Remisión y condonación. Juan Carlos Días Granados. Expreso

Comencemos por diferenciar conceptos. Según el Código Tributario, la remisión tributaria es una forma de extinción de la obligación tributaria. La última remisión de impuestos fue aprobada mediante la Ley de Fomento Productivo, publicada el 21 de agosto del 2018, durante el Gobierno de Moreno. Esa ley permitía la condonación de intereses, multas y recargos tributarios, siempre y cuando el contribuyente cancele la totalidad del capital principal adeudado dentro del plazo establecido en relación con obligaciones tributarias vencidas hasta el 2 de abril del 2018 y administradas o recaudadas por el SRI. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Fuerza de Tarea Conjunta trabaja en puntos conflictivos de Esmeraldas – Teleamazonas 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asesinan al estilo sicariato al director de la cárcel de El Inca – Telerama 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Camino a la eliminación visado Shenguen para ecuatorianos – TC 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Entrega de viviendas en las zonas del centro y norte de la sierra - TC 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Incremento del SBU en el 2023 – TC 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Matan a directo de cárcel – TC 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno entrega viviendas en Carchi. Mención FF.AA. y Policía Nacional TC 1-dic-2022</p>	
<p>Gremios reaccionan ante el aumento del salario en \$450 – Ecuavisa 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Evaluación del estado de excepción en Esmeraldas TC 1-dic-2022</p>	
<p>Asesinan al director de la cárcel del Inca al estilo sicariato en el sector de Gualo Teleamazonas 1-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	